Au cours de l'année, l'Angola a adopté une attitude plus positive vis-à-vis de ses voisins et de l'Occident. En février, le Canada et l'Angola ont convenu de nouer des relations diplomatiques. Comme l'Angola est le pays de la <u>ligne de front</u> le plus directement touché, il a contribué aux progrès réalisés vers un règlement internationalement acceptable en Namibie.

Le climat tendu qui règne dans la Corne de l'Afrique a continué de préoccuper considérablement les États africains et les autres membres de la communauté internationale. En dépit du retrait de la Somalie de la région de l'Ogaden en mars dernier, le gouvernement de l'Ethiopie a poursuivi ses raids et ses opérations de représailles. En Erythrée, l'Ethiopie doit faire face à la résistance armée des mouvements autonomistes.

Le Canada a établi des relations diplomatiques avec Djibouti et l'ambassadeur canadien accrédité depuis Addis Ababa y a présenté ses lettres de créance en juin.

Moyen-Orient

Les efforts pour régler le conflit israélo-arabe ont progressé lentement pendant la majeure partie de 1978, mais ils ont connu en octobre un essor spectaculaire avec la signature des deux accords de Camp David. Le premier ministre du Canada a fait parvenir au président Sadate, au premier ministre Begin et au président Carter des messages de félicitations dans lesquels il a salué les accords comme un grand pas en avant et incité les trois dirigeants à poursuivre leurs efforts pour aboutir à un règlement pacifique global. Après Camp David, les négociations en vue de la conclusion d'un traité israélo-égyptien ont avancé, mais de graves problèmes demeuraient encore en suspens à la fin de l'année.

Le gouvernement a comblé une lacune importante dans sa représentation diplomatique au Moyen-Orient en ouvrant, en mai 1978, une ambassade permanente au Kowelt, avec accréditation à Bahreln, à Oman et aux Émirats arabes unis. Ces dernières années, le Kowelt et les autres États du Golfe persique ont considérablement accru les revenus qu'ils tirent de la vente du pétrole, revenus dont la majeure partie sert au développement économique et social. Bien que la principale mission de l'ambassade soit de venir en aide aux hommes d'affaires canadiens, elle s'occupe, dans le cadre de ses fonctions ordinaires, de la liaison avec les gouvernements locaux sur des questions telles la politique et les développements dans le secteur énergétique, le dialogue Nord-Sud et l'aide aux pays tiers.

Plusieurs ministres canadiens ont visité la région en 1978. En mars, le secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures a effectué en Israël un voyage au cours duquel il a signé un protocole d'entente sur les relations culturelles israélo-canadiennes. En août, le ministre